

**DISCURSO PARA INAUGURACIÓN DE LA EXPOSICIÓN
“PRAT: FACETAS DE UN HÉROE”**

**José De Gregorio
Presidente
Banco Central de Chile
31 DE MARZO 2010**

Señor

Comandante en Jefe de la Armada, Almirante Edmundo González

Señores oficiales de la Armada de Chile

Señores miembros del Consejo

Señor Curador del Museo Histórico Nacional y de esta muestra, Juan Manuel Martínez

Distinguidos miembros del mundo cultural

Gerentes, jefes de departamento y funcionarios del Banco

Señoras y señores

Hoy día hemos puesto en circulación el nuevo billete de 10 mil pesos, el segundo de una nueva familia de billetes que reemplazará a la que existe desde hace aproximadamente 30 años. Y junto con este hito para los medios de pago que se usan en todo Chile, queremos rendir un homenaje a quien ha ilustrado y seguirá ilustrando este nuevo billete y que ha sido un gran protagonista de en una parte importante de la historia de Chile, nuestro héroe nacional Arturo Prat Chacón.

Este homenaje consiste en traer hasta el Banco Central una exposición que muestra una síntesis de la vida de Prat, que fue preámbulo de aquel ejemplo mayor entregado el 21 de mayo de 1879 en el Combate Naval de Iquique.

“PRAT: FACETAS DE UN HÉROE”, es el nombre de esta exposición que hoy inauguramos y que esperamos sea una nueva ventana para que los chilenos conozcan otras facetas humanas de este héroe nacional que vive en la memoria colectiva de nuestro país.

Arturo Prat Chacón ha sido protagonista de los billetes chilenos desde el año 1933, cuando su retrato ilustró un billete de 100 pesos de aquel entonces. También fue parte del billete de un escudo, emitido a partir de 1962, del billete de 50 pesos que se emitió en 1975 y del de 10 mil pesos emitido en 1989 y que comenzamos a renovar hoy.

En este billete nuevo la imagen de Arturo Prat está basada en el retrato realizado por Manuel Antonio Caro, pintura que podrán apreciar en esta exposición.

La muestra que estamos inaugurando es una invitación que hace el Banco para acercarnos a la vida de Prat, conociendo otros ámbitos de su vida y que demuestran que fue una persona excepcional y ejemplar, de la cual todos los chilenos nos sentimos orgullosos.

Una muestra que forma parte también de la labor de extensión iniciada hace un tiempo por el Banco Central de Chile, con el propósito de promover el proceso de aprendizaje y acercamiento de la población sobre el rol, objetivos y patrimonio de la Institución. En este caso, una labor para vincular nuestros medios de pago con la cultura de este país y con su riqueza tanto en los paisajes diversos que tiene, como en quienes han construido su historia.

Es una labor que el Banco realiza desde el año 2002 y que se ha reflejado en diversas exposiciones que dan a conocer, por ejemplo, su valiosa Colección de Pintura y también de monedas y billetes. Una labor que se suma además a numerosas acciones que esta Institución realiza para acercar la labor del Banco a la población y entre las que se cuentan visitas guiadas, charlas a profesores, un concurso masivo para estudiantes y exposiciones.

Hasta fines del año pasado estuvo en exhibición en esta misma área del *hall* la muestra “**Gabriela: una mirada universal**”, con una selección de diversos textos y escritos que daban testimonio del profundo pensamiento de Mistral sobre diversas materias y que fue motivada por la puesta en circulación del nuevo billete de 5.000 pesos que lleva la imagen de nuestra destacada poetisa.

En el ala oriente de este mismo *hall* se encuentra la exposición “**El dinero en Chile, memoria de una nación**”, la que reúne una selección representativa de la amplia colección de billetes y monedas que van relatando en acuñaciones e imágenes una parte trascendente de la historia de nuestro país.

Nuestro desafío es continuar acercando el Banco a la comunidad a través de diversas actividades educativas y culturales, de tal forma de universalizar la comprensión de los fenómenos económicos necesarios para entender la actuación y rol del Banco Central de Chile, y dar a conocer nuestro valioso patrimonio cultural, como lo estamos haciendo hoy.

Por eso es que hemos sido entusiastas en unir a todo el marco de la puesta en circulación del billete de 10.000 pesos, el segundo de la Nueva Familia de Billetes que tendrá Chile de aquí al año 2011, una muestra de quien es protagonista de este.

Quiero agradecer a todas las instituciones y personas que han estado involucradas en la realización de esta exposición y, en particular, quiero expresar un agradecimiento a la Armada de Chile, representada hoy con la presencia del señor Comandante en Jefe, almirante Edmundo González. Tanto la Comandancia en Jefe de Valparaíso, como el Museo Naval y Marítimo, nos han contribuido con valiosas pinturas y piezas que podrán ser apreciadas en esta muestra.

También agradezco, como en anteriores ocasiones, la siempre atenta disposición del **Museo Histórico Nacional** que también nos ha hecho valiosos aportes en piezas y objetos originales de Arturo Prat y que son parte de esta exposición.

Es por tanto, para el Banco Central de Chile un orgullo poder albergar tan valiosas piezas que fueron parte de la vida de un gran héroe, de un gran hombre, de un gran chileno, Arturo Prat.

Señoras y señores. Declaro inaugurada la **exposición Arturo Prat, Facetas de un Héroe**, que esperamos sea visitada por muchos chilenos y que sea una contribución a un mayor conocimiento de quien dejó su nombre inscrito con letras mayúsculas en nuestra historia.

Muchas gracias.